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Une démocratie de proximité 
vivante et efficace
À Bourgoin-Jallieu, nous avons toujours considéré que les meilleures politiques publiques sont celles qui 
se construisent avec les habitants. C’est cette conviction qui a guidé la relance des conseils de quartier 
en 2021, dans un esprit d’écoute, de dialogue et de co-construction. Cinq ans plus tard, le bilan est riche, 
concret et porteur d’avenir.

Ce mandat a été marqué par la mise en œuvre d’outils inédits pour favoriser l’implication citoyenne. Le 
site jeparticipe.bourgoinjallieu.fr est devenu une véritable agora numérique, ouverte à toutes et à tous. Il a 
permis de recueillir 200 propositions, d’organiser des consultations à l’échelle de la ville, et de valoriser la 
parole de chaque habitant. De même, l’application mobile de signalement, accessible en quelques clics, a 
renforcé le lien direct entre les citoyens et les services municipaux et désengorgé les conseils de quartier 

des problématiques de voirie.

Au-delà des outils, ce sont les projets concrets portés par les conseils de 
quartier qui témoignent de la vitalité de notre démocratie locale. Nous 
pensons à la transformation du square Rehau pensée avec les riverains et les 
utilisateurs du lieu. À la création de l’aire de jeux de la Grive et de la plaine de 
jeux de Champfleuri, plébiscitées par les familles. Ou encore à la requalification 
des espaces publics de Champaret, fruit d’un travail collectif amorcé en 2019 
et finalisé en 2022.

Ces réalisations sont le résultat d’un dialogue constant, d’un engagement 
partagé et d’un profond respect de la parole citoyenne. Cette fin de mandat ne 

sonne pas le glas du travail collaboratif entre la Ville et les Berjalliens. Dans les mois à venir, de nouveaux 
projets seront menés avec et pour les habitants : l’esplanade de l’école Louise-Michel et le square de 
Boussieu en seront les prochains jalons.

À toutes celles et ceux qui ont pris part à cette aventure collective, nous tenons à adresser nos plus vifs 
remerciements. Votre implication est précieuse. Elle fait vivre la démocratie locale et elle inspire l’action 
municipale.

VINCENT CHRIQUI  
Maire de Bourgoin-Jallieu 
Premier vice-président de la CAPI 
délégué aux Mobilités 
Vice-président du Département en 
charge de la Transition écologique

DORIAN MAILLET
Adjoint au maire, en charge de la vie
associative, de la jeunesse et de la
démocratie participative
Conseiller communautaire CAPI

CENTRE-VILLE

CHAMPFLEURI
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« Ces réalisations 
sont le résultat d’un 
dialogue constant, 
d’un engagement 
partagé et d’un 
profond respect de 
la parole citoyenne. »
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 CENTRE-VILLE 

« Le conseil de quartier centre-ville a porté de magnifiques projets 
structurants et apporté une réelle plus-value aux investissements prévus 

par la commune. La méthode éprouvée des diagnostics en marchant, 
à L’Oiselet, à Pré-Bénit et dans l’hyper-centre, a permis d’expliquer 

précisément les  zones de friction aux services techniques. »

OLIVIER DIAS
Élu référent du quartier  

Adjoint au maire en charge des finances publiques, 
de la sécurité et de la communication.

La Ville agit
Depuis 2020, la Ville a engagé de grands chantiers pour revitaliser le centre-ville, à 
commencer par la requalification de la place Carnot. Après plus d’un an de travaux, la 
place de l’église Saint-Jean-Baptiste est devenue un espace convivial, végétalisé, où les 
piétons sont prioritaires et les terrasses mises en valeur. La rue de la République s’est 
également transformée : plus verte, plus apaisée, avec des trottoirs refaits et des plantes 
grimpantes qui ramènent la nature en ville.

En 2022, la démolition du pont Saint-Michel a lancé la rénovation du boulevard du même 
nom. D’ici la fin de l’année 2025, cette entrée de ville sera à son tour embellie, avec 25 % 
de végétalisation, une meilleure sécurisation des déplacements et de nouvelles zones de 
détente. Un vrai plus pour un centre-ville plus durable et plus agréable.

Le cœur de ville a aussi pris des couleurs grâce au street art ! Inauguré le 8 mai dernier, 
le parcours d’art contemporain urbain, du gymnase de La Jeune France aux escaliers 
des Marettes, a transformé le secteur en musée à ciel ouvert. Par ailleurs, la commune 
anime les nouveaux espaces publics grâce à une programmation événementielle fournie 
et dynamique..

Les plus jeunes ne sont pas oubliés. Depuis 2024, les élèves de l’école maternelle 
Pré-Bénit profitent d’une cour désimperméabilisée et végétalisée, avec un amphithéâtre, 
des tableaux pour faire école dehors, un préau et des jeux en bois. L’aire de jeux de la 
Maison de quartier a elle aussi été repensée avec de nouveaux jeux et des tables de 
pique-nique. L’école maternelle Victor-Hugo, elle, a vu son parvis végétalisé et sécurisé. 
Ce nouvel îlot de fraîcheur abrite une pergola ornée de plantes grimpantes, et des arbres, 
arbustes et vivaces ont été plantés sur toute la zone. Enfin, une nouvelle aire, sur le thème 
industriel, verra bientôt le jour au parc des Lilattes. Un vrai paradis pour les tout-petits !

Les projets continuent…
Dans les mois à venir, l’apaisement de la circulation sera encore une priorité, notamment 
sur Libération. À la suite d’une déambulation sur site et de la dernière réunion du conseil 
de quartier Centre-ville, qui avaient permis d’informer les habitants sur les principaux 
aménagements prévus pour transformer le croisement entre la rue de la Libération, 
la rue de l’Etissey et le square de la Libération en carrefour à feux, le lancement des 
travaux a été programmé à la mi-juin 2025. L’objectif principal de ce futur aménagement 
est de renforcer la sécurité des piétons, de fluidifier le trafic et de favoriser le commerce 
de proximité. Une fresque monumentale sera également réalisée sur une des façades du 
nouveau carrefour, pour accompagner cette rénovation de l’espace public.

La Ville pense également à aménager le terrain situé à proximité de l’école élémentaire 
Pré-Bénit. À la suite d’une enquête menée par le conseil de quartier auprès des habitants, 
plusieurs attentes ont émergé : un espace de détente, un espace dédié aux chiens, 
un panier de basket ainsi que des jeux pour enfants. Un atelier de concertation pourrait 
être organisé afin de réfléchir collectivement à la conception de ce futur espace. 

Le conseil de quartier en 
action
S’il est aujourd’hui si agréable de flâner dans le centre-ville, c’est bien grâce 
à l’implication du conseil de quartier et de ses habitants. En effet, ce mandat a 
été marqué par la multiplication des aménagements de voirie sur le secteur, 
dans le but d’apaiser la circulation et d’améliorer le cadre de vie. De nombreuses 
réunions et déambulations ont ainsi été organisées afin de construire, avec les 
habitants, les meilleures solutions pour faire cohabiter véhicules motorisés, deux-
roues et piétons. Ce travail concerté a notamment porté sur les abords de l’école 
maternelle Pré-Bénit, la rue Ampère et le parvis de l’école maternelle de l’Oiselet 
ou encore, plus récemment, la rue des Moulins, dont la fin des travaux est prévue 
pour août 2025. Autant de transformations nécessaires pour rendre nos rues plus 
vertes, plus fluides et plus sûres.

Surtout, le conseil de quartier est fier de voir son projet de réaménagement 
du square Rehau sortir de terre (NDLR : les travaux ont débuté en juin et se 
termineront en novembre). Un projet né d’un diagnostic en marchant, mené 
avec les habitants. Comme promis, la Ville a pris en compte les demandes et 
suggestions exprimées lors des consultations organisées entre 2023 et 2024, 
afin de transformer ce petit poumon vert, à la croisée du centre-ville et de 
Pré-Bénit, en un lieu qui leur ressemble. Rénovation de la scène et des allées, mise 
en valeur de l’ambiance naturelle et ombragée du parc, installation d’une structure 
à grimper et de pergolas, requalification de l’entrée et des espaces paysagers… 
Ce projet illustre parfaitement la force de la démocratie participative, quand elle 
se concrétise au service du cadre de vie de toutes et tous.

 CENTRE-VILLE  
 (Centre-ville, l’Oiselet, Pré-Bénit, Libération) 

Le cœur de Bourgoin-Jallieu 
bat plus fort 
Entre 2020 et 2025, le centre-ville de Bourgoin-Jallieu s’est transformé en profondeur, 
porté par l’action conjointe du conseil de quartier et de la municipalité. Aujourd’hui, plus sûr, 
plus vert, plus beau et plus dynamique : le cœur de la ville bat la chamade 

La cours de la maternelle 
Pré-Bénit préfigure des 
nouvelles rénovations de cours 
d'écoles de Bourgoin-Jallieu.

Une des nombreuses déambulations, avec 
les élus et les habitants, demandées par le 
président du Conseil de quartier, Monsieur 
Quencez.
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 CHAMPARET 

SÉBASTIEN CHALESSIN
Adjoint au maire en charge de la voirie, 
des espaces publics et espaces verts. 

Élu référent du quartier

La Ville agit
En 2020, la municipalité a lancé un vaste projet de rénovation du quartier Champaret. 
Aujourd’hui, Champaret est devenu l’un des quartiers les plus accueillants, sécurisés et 
dynamiques de Bourgoin-Jallieu.

Le parvis de la Maison des habitants a été rénové et sécurisé, tout comme celui de 
l’école Claude-Chary et le boulevard de Champaret. Le square du Robinier et la zone 
commerciale ont également bénéficié d’un réaménagement, intégrant davantage de 
végétalisation et renforçant leur attractivité. Surtout, une plaine de jeux a été aménagée 
à proximité du city-stade, pour le plus grand plaisir des petits comme des grands. 
Elle comprend notamment un pôle balançoire, un trampoline, des tables de pique-nique, 
un barbecue connecté.

Ce renouveau du quartier est également renforcé par l’ouverture, en 2022, de la piscine 
Alice-Milliat, un équipement sportif de haute qualité proposant 8 couloirs de nage.

Les projets continuent…
Dans les mois à venir, le cadre de vie du quartier Champaret / Boussieu va continuer de 
s’améliorer. L’ouverture d’une maison de santé est prévue pour 2026, un projet soutenu 
par la municipalité afin de lutter contre la désertification médicale. Côté sécurisation, 
l’avenue du Dauphiné sera réaménagée, depuis le parvis de la Maison des habitants 
jusqu’au carrefour du boulevard Champaret.

Par ailleurs, le square de Boussieu bénéficiera d’une véritable seconde jeunesse grâce à 
des travaux de modernisation, destinés à rendre le lieu plus sûr, plus agréable et mieux 
adapté aux attentes des habitants. Un projet qui leur tient particulièrement à cœur, 
comme en témoigne le diagnostic en marchant organisé par la Ville le 17 mars 2025 
pour recueillir leurs premières idées et besoins.

Créer du lien social : tel était l’objectif numéro un du conseil de 
quartier Champaret / Boussieu. Un pari réussi, comme en témoigne 
le succès des événements organisés en partenariat avec la Maison 
des habitants (MDH). La fête de quartier, les grands nettoyages de 
printemps ou encore les soirées jeux, qui permettent aux habitants 
de profiter d’une animation en dehors des horaires habituels de la 
MDH, ont su rassembler un public intergénérationnel, de plus en plus 
nombreux. Mention spéciale à la chasse aux œufs, qui attire depuis 
2022 une trentaine d’enfants accompagnés de leurs parents pour un 
moment de convivialité très apprécié.

Ce lien social était également au cœur des propositions du conseil 
de quartier en matière d’aménagements pour les habitants. Grâce 
à la persévérance et à l’engagement de ses membres, plusieurs 
améliorations ont vu le jour : des passages surélevés et des 
ralentisseurs ont été installés dans différentes zones, notamment 
sur le boulevard de Champaret, afin de renforcer la sécurité. Les 
feux de la RD 1006 ont été remplacés par des feux équipés de radars 
intégrés pour mieux réguler la vitesse. Un site de compostage a 
aussi été aménagé à quelques mètres de la plaine de jeux et un WC 
public a été installé à la demande du conseil de quartier.

 CHAMPARET / BOUSSIEU 

Le nouveau visage 
du quartier ! 
Entre 2020 et 2022, le quartier de Champaret s’est métamorphosé grâce à un vaste projet 
de rénovation pensé par les habitants et réalisé par la Ville. Ce projet a permis au conseil 
de quartier Champaret / Boussieu de renforcer le lien social tout en dynamisant la vie 
locale.

Le conseil de quartier en action

 BOUSSIEU 

« Le projet de rénovation des espaces publics établi de 2020 à 2022 
était le fruit d’une consultation de la population en 2019. Dans ce 

nouveau mandat, le conseil de quartier a aidé à parfaire les travaux 
avec des aménagements très utiles et en améliorant l’ouverture de la 

maison des habitants sur le quartier. »

6

L’artiste Vinie a réalisé une fresque très 
appréciée entre l’école de Boussieu 
et le jardin Paill’terre et compagnie.

La plus belle aire de jeux de la ville est à Champaret !

Depuis 2022, la chasse aux oeufs  crée un moment de convivialité pour les familles du quartier.
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 CHAMPFLEURI 

AURÉLIEN LEPRÊTRE
Adjoint au maire et vice-président de la CAPI

en charge  des sports 
Élu référent du quartier

La Ville agit
Ce cadre de vie, idéal pour les familles, la municipalité l’a construit tout au long de ce 
deuxième mandat. D’abord, en laissant davantage de place à la nature. En 2022, une zone 
de biodiversité a vu le jour dans le quartier, accueillant des biotopes, c’est-à-dire des 
aménagements favorables à la faune sauvage et aux auxiliaires de jardin, pour lutter 
contre l’effondrement de la biodiversité. Les élèves des écoles Louise-Michel, Jean-
Rostand et Linné peuvent désormais observer pousser, à vitesse accélérée, les arbres 
et arbustes qu’ils ont plantés avec le service des Espaces verts. Ces micro-forêts suivent 
en effet la méthode Miyawaki, du nom du botaniste japonais qui l’a développée. Elle 
permet, en un temps record, de recréer des forêts denses, capables de faire baisser la 
température ambiante de 2 °C, d’améliorer la qualité de l’air et de favoriser la biodiversité.

Ensuite, en renforçant les liens et la solidarité. Chaque été, la fête de quartier de 
Champfleuri réunit toutes les générations autour de nombreuses animations, dans une 
ambiance chaleureuse. En 2024, un nouveau local plus grand a été mis à disposition 
du Secours populaire, permettant à l’association de recevoir ses bénéficiaires dans de 
meilleures conditions.

La Ville a également accompagné les projets des associations locales, en facilitant les 
travaux du centre cultuel et culturel de Bourgoin-Jallieu, et en rénovant le parvis d’entrée 
de la mosquée. Enfin, la rénovation du stade Chantereine, avec la création d’un nouveau 
terrain synthétique, offre aux jeunes joueurs du Football Club de Bourgoin-Jallieu la 
possibilité de s’entraîner toute l’année, quelles que soient les conditions météo.

Les projets continuent…
La Ville n’a pas fini d’embellir le quartier, grâce à de nouveaux aménagements pensés par 
et pour les habitants. Réclamée de longue date par le conseil de quartier, la requalification 
du parking du gymnase Brahim-Asloum est désormais à l’étude. L’objectif : créer une 
déambulation sécurisée pour les piétons, les cyclistes et les personnes à mobilité 
réduite, tout en apportant davantage de végétalisation et en améliorant la qualité de 
l’espace public. Le parvis de l’école Louise-Michel fera également l’objet de travaux 
d’aménagement. Comme pour la plaine de jeux de Champfleuri, ce projet a été élaboré 
avec les habitants lors d’ateliers de concertation, preuve que la démocratie participative 
est bien vivante à Bourgoin-Jallieu.

Le conseil de quartier en 
action
À l’annonce de la fermeture de la piscine Tournesol en 2015, l’ambiance au 
conseil de quartier était pour le moins électrique. En 2021, les habitants se sont 
rapidement jetés à l’eau pour penser un nouvel équipement à la fois structurant 
et patrimonial : une plaine de jeux intergénérationnelle, dédiée au sport, au 
loisir et à la famille. Fruit d’une large concertation, ( record de participation à 
une enquête sur Je Participe ! avec 550 Berjalliens ), ce projet est aujourd’hui une 
réalité. Inaugurée le 28 juin, la plaine comprend des structures ludiques pour 
enfants, dont une aire inclusive pour les enfants en situation de handicap, un 
aqua-splash de 200 m², un espace de pique-nique et un théâtre de verdure. 

La sécurité a également été l’un des chevaux de bataille du conseil de quartier. 
À sa demande, la Ville a engagé un travail de fond pour rendre Champfleuri 
plus apaisé. En plus des six caméras de vidéoprotection installées dans le 
quartier, les actions de la police municipale ont été renforcées : brigade de nuit, 
patrouilles accrues, et coordination entre police municipale, police nationale, 
bailleurs et sociétés privées pour lutter contre les incivilités, notamment au 
pied des immeubles. En 2024, l’opération Place Nette a permis de démanteler 
un point de deal. Enfin, les animations Prox’Raid Aventure, proposées par des 
policiers bénévoles, renforcent les liens avec la jeunesse du quartier.

 CHAMPFLEURI 

un quartier famille plus sûr, 
plus vert et plus animé 
À la reprise des conseils de quartier en 2021, celui de Champfleuri s’était emparé de deux combats : renforcer la sécurité du 
quartier et redonner vie à l’emplacement de l’ancienne piscine Tournesol. C’est désormais chose faite ! Les habitants viendront 
sans aucun doute nombreux pour découvrir la nouvelle aire de jeux, tandis que les actions de la police ont été renforcées. 
Aujourd’hui, Champfleuri jouit d’un cadre de vie familial idéal. Un quartier qui attire !

« Que l’on soit au nord ou au sud du quartier, un projet de démocratie 
participative sera construit près de chez vous et avec vous, d’ici cet été, 
sur la plaine de jeux, et devant l’école élémentaire Louise-Michel pour 

le prochain mandat du conseil de quartier. »

En 2024, l’opération Place Nette a 
permis de démanteler un point de 
deal. Par ailleurs, la Ville a augmenté 
les patrouilles de police municipale, 
ainsi que le nombre de caméras de 
vidéoprotection, suite à la demande des 
habitants.

Plus de 5 000 pousses d’arbres ont été plantées 
avec les enfants des écoles du quartier durant le 
mandat des conseils de quartier.

Les jeunes du quartier ont décidé des jeux 
qu’ils auront sur la plaine de jeux !
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 Charbonnières 

CHRISTIAN CIOFFI
Conseiller municipal délégué

à l’accessibilité et au handicap 
Élu référent du quartier

GAËL LEGAY-BELLOD
Conseiller municipal délégué
à la mobilité, à la circulation,  

au stationnement et à la 
signalisation, Conseiller 

communautaire CAPI 
Élu référent du quartier

La Ville agit
Durant ce mandat, le conseil municipal  a fait le nécessaire pour préserver le côté 
«village» de ces quartiers, si cher aux habitants. Le nouveau Plan Local d’Urbanisme 
(PLU), voté en 2024, a ainsi permis de classer l’étang de Rosière en zone naturelle ou 
encore d’intégrer la préservation et la restauration des espaces naturels dans les 
décisions d’aménagement du territoire. C’est notamment le cas de l’étang du Loup, 
un Espace Naturel Sensible (ENS) local, véritable havre de paix pour de nombreuses 
espèces animales et végétales, dont certaines sont rares ou protégées. La mare aux 
cistudes, quant à elle, abrite l’une des dernières tortues aquatiques de nos régions.

Entre 2023 et 2025, plus de 400 000 € ont été investis par la Ville pour mener à bien le 
curage de l’étang de Rosière, la restauration de sa digue et l’installation de nouveaux 
dispositifs hydrauliques. Ce chantier écologique permet aujourd’hui de préserver 
durablement la biodiversité du site, d’améliorer la qualité de l’eau, et de garantir la 
sécurité de toutes et tous. L’étang est désormais plein, les poissons reviennent... et 
c’est tout un quartier qui retrouve un cadre de vie apaisé et préservé. Une grande 
nouvelle qui a donné lieu à une grande fête, organisée le 17 mai dernier.

Enfin, la Ville s’est également engagée dans la valorisation de son patrimoine local, en 
soutenant la restauration de la chapelle de Mozas, aux côtés de l’association Chapelle 
Saint-Barthélémy. En mars dernier, 45 000 € ont ainsi été mobilisés pour remettre à 
neuf la toiture de l’édifice.

Les projets continuent…
En 2026, les habitants auront une nouvelle fois leur mot à dire, puisque le projet de 
rénovation des aires de jeux de l’étang de Rosière sera co-construit avec eux. Une 
concertation publique devrait être lancée dès la rentrée afin d’initier les premières 
réflexions.

Les habitants ont également été consultés dans le cadre du projet de réhabilitation du 
lavoir, construit en 1875. D’ici l’été prochain des tables et des bancs viendront y créer un 
nouvel espace de détente, tandis qu’une barrière sera installée tout autour pour garantir 
la sécurité du site. D’autres aménagements viendront compléter l’ensemble dans les mois 
à venir.

Il y a des nouvelles qui font des heureux. Lorsque le maire 
Vincent Chriqui a annoncé, en 2021, que l’ancienne école de 
Montbernier, fermée un an plus tôt, serait transformée en Maison 
des associations, c’est tout un quartier qui s’est réjoui de voir sa 
demande enfin entendue. Inauguré en 2023, cet équipement dédié 
au tissu associatif local offre un espace où les associations peuvent 
tenir leurs permanences et accéder à des ressources essentielles 
à leur développement. C’est le cas des Scouts et Guides de France, 
des Voix du Cœur, d’Antenne Nord-Isère France Parkinson, et surtout 
d’Anim’Montbernier, structure emblématique du territoire berjallien.

Un lieu intergénérationnel dont l’accès a été facilité par les différents 
travaux de sécurisation réalisés sur le secteur, à la demande du 
conseil de quartier Montbernier / Mozas / Charbonnières. À la 

suite d’une déambulation citoyenne organisée sur le chemin du 
Chanoine-Engelvin, après de nombreux signalements concernant 
la vitesse excessive des véhicules, deux écluses ont été installées, 
accompagnées d’une signalisation limitant la vitesse à 30 km/h. 
À la demande des habitants, la rue de Montauban a quant à elle 
été placée en circulation alternée par feux, et une voie piétonne/
cyclable y a été aménagée.

À Mozas et à Charbonnières, la sécurisation a également été la 
priorité du conseil de quartier. Charbonnières accueille désormais 
des « petits monstres » pour inciter les automobilistes à ralentir. 
De son côté, la rue de Mozas est désormais équipée de chicanes, 
installées avec soin par les services techniques de la Ville, afin de 
garantir leur efficacité maximale.

 MONTBERNIER / MOZAS / CHARBONNIÈRES 

Une nouvelle Maison 
des associations avant  
l’aménagement de Rosière 
Longtemps attendue, la Maison des associations de Montbernier a enfin vu le jour en 2023. Ce nouvel 
équipement, véritable lieu de vie, favorise les échanges entre générations et renforce la convivialité 
au sein du quartier. Mais la Ville ne compte pas s’arrêter là : elle prévoit également d’aménager les aires 
de jeux de l’étang de Rosière… et, une fois encore, les habitants seront pleinement associés au projet !

Le conseil de quartier en action

 MOZAS 
 MONTBERNIER 

« Nous n’étions pas trop de deux pour un si beau et si grand conseil 
de quartier ! Nos quartiers nature ont été préservés durant ce mandat 
2021-2025. Nous tenons tout particulièrement à féliciter la pugnacité 
des habitants pour les actions concrètes de sécurisation de la voirie. »

Après maintes péripéties 
administratives avec l’État, l’étang 
de Rosière a été curé, rénové et 
rempoissonné.

Plusieurs aménagements permettant 
de réduire la vitesse ont été installés 
à Charbonnières, à Montbernier et à 
Mozas durant le mandat du conseil de 
quartier

La rénovation de l’église de Mozas a 
été financée par la Ville, mais tout 
l’honneur doit revenir au courage de 
l’association qui a porté le projet.
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 LA GRIVE 

CHANTAL BUSSY
Conseillère municipale déléguée 

aux bâtiments communaux  et à la propreté urbaine  
Élue référente du quartier

La Ville agit
Durant ce mandat 2021-2025, de nombreux travaux d’aménagement ont été réalisés 
pour sécuriser et embellir le cadre de vie du quartier. Depuis 2022, la route de Lyon fait 
l’objet d’une requalification visant à introduire davantage de végétalisation, mais surtout 
à apaiser la circulation. L’objectif est de favoriser une mobilité plus sécurisée entre les 
véhicules motorisés, les cyclistes et les piétons. La fin de ces travaux est prévue pour 
2026. Dans cette même dynamique de création de zones apaisées, la montée de la Croix 
Blanche a été réaménagée dès 2021. Le passage en sens unique, l’instauration d’une zone 
30 et d’une zone de rencontre, ainsi que la création d’un trottoir et d’une bande cyclable 
ont permis de sécuriser les déplacements, de réduire le trafic et de fluidifier la circulation.

Côté services, la Ville œuvre depuis 2020 pour favoriser l’installation de maisons de santé 
sur son territoire. Ouverte au printemps 2021, celle de La Grive accueille aujourd’hui une 
quinzaine de professionnels de santé, qui ne désemplit pas. Ce mode de fonctionnement 
favorise une prise en charge à la fois pratique, coordonnée et accessible pour les 
habitants du quartier.

La police municipale a, quant-à-elle, augmenté ses patrouilles dans le quartier et 
implanté des caméras de vidéoprotection afin de prévenir les faits de délinquance.

Les projets continuent…
Petit à petit, La Grive se transforme en un quartier dynamique et convivial. Les membres 
du conseil de quartier entendent bien poursuivre sur cette lancée, en développant 
de nouvelles animations à la Maison des associations et, surtout, en créant une toute 
nouvelle structure : Bienvenue à la Grive !

Prochainement lancée, cette association proposera un accompagnement scolaire et 
sportif aux jeunes du quartier. Une initiative nécessaire, qui bénéficie déjà du soutien 
de la Ville. Celle-ci étudie actuellement les meilleures solutions pour accueillir les futures 
actions de l’association dans des conditions optimales, et lui offrir les moyens de se 
développer durablement. La Grive bouge, pour le plus grand bonheur de ses habitants !

Le conseil de quartier en 
action
Depuis 2021, le conseil de quartier de La Grive portait le projet de création 
d’un espace de jeux et de détente pour et à la demande de ses habitants. C’est 
désormais chose faite.  Après validation du maire Vincent Chriqui lors d’une 
réunion publique et trois années d’élaboration, durant lesquelles les services de 
la Ville et le conseil de quartier de La Grive ont travaillé de concert, l’aménagement 
a vu le jour en avril 2025. Ce projet a suscité une forte mobilisation des habitants, 
qui ont été nombreux à transmettre leurs propositions au conseil de quartier.

Cet espace arboré, végétalisé et convivial s’adresse à toutes les générations : 
familles avec enfants, jeunes et personnes âgées. Il comprend une aire de 
jeux adaptée aux 3-8 ans, dotée d’un sol amortissant et de divers équipements 
ludiques. Conçu autour de la thématique du sport, l’espace intègre notamment 
des dômes d’équilibre en forme de ballon de football, des cabanons, balançoires, 
toboggans, jeux d’escalade, table de ping pong et un pont suspendu. Pour les 
plus grands, une pyramide à cordes remplace les anciens jeux. Côté détente, 
le site a été entièrement végétalisé et désimperméabilisé, avec l’installation de 
tables de pique-nique et d’une plancha électrique.

 LA GRIVE  

Terre de liens 
Alors que le conseil de quartier de La Grive ronronnait quelque peu, l’arrivée du trio de coprésidentes et du projet d’espace 
de jeux et de détente, situé à côté de la Maison des associations, a suscité une mobilisation sans précédent des habitants. 
Aujourd’hui, ce nouvel aménagement rassemble toutes les générations et favorise les moments de rencontre… en 
attendant l’arrivée prochaine d’une nouvelle association.

Ce mandat a été exemplaire ! Le projet d’aire de 
jeux a été proposé, porté, évalué et programmé par 
les habitants. La Ville n’avait plus qu’à payer et à 
faire construire ! Je souhaite également longue vie à 

l’association des jeunes du quartier qui accrédite encore 
un peu plus la vitalité de La Grive.

La Ville a demandé à la CAPI de 
sécuriser la route de Lyon et 
d’améliorer l’esthétisme de cette 
entrée de ville.

Aire de jeux de La Grive.

La pacification de la voirie a été un 
des grands chantiers de ce mandat du 
conseil de quartier.
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 Charges 

 PLAN-BOURGOIN 

ROBERT BRIOUDE
Conseiller municipal délégué  à l’événementiel  
Élu référent du quartier

La Ville agit
Le quartier Charges / Plan-Bourgoin est en pleine transformation avec le 
lancement, en novembre 2024, des travaux du Pôle d’Échange Multimodal (PEM) 
de la gare SNCF. D’ici début 2026, deux parvis végétalisés verront le jour au nord 
et au Sud. Facilement accessibles grâce à la passerelle piétonne (NDLR : mise 
en service en 2020) située au-dessus des voies, ils favoriseront les mobilités 
douces et rendront cette zone plus attractive et structurante.  À terme, une halle 
sera réhabilitée pour accueillir environ 300 vélos (NDLR : projet actuellement à 
l’étude par SNCF Gares & Connexions) et un parking silo d’environ 600 places sera 
construit (NDLR : étude en cours par la Ville de Bourgoin-Jallieu).

Côté animation, la ville a organisé un grand festival de street art avec 
l’association lyonnaise Troi3 qui a rassemblé près de 9 000 personnes et qui 
laisse temporairement de magnifiques fresques dans la friche des Magasins 
généraux.

Les projets continuent
Le programme plus global du futur quartier Ramseyer, en référence à l’ancien 
directeur des Magasins généraux et premier maire de Bourgoin-Jallieu de 1967 
à 1971, comprendra le PEM de la gare SNCF et un quartier mixte, qui sera créé au 
sud de la voie ferrée. Ce nouveau quartier accueillera 350 logements, un nouvel 
équipement dédié à la petite enfance, des bureaux sur une surface de 6 000m², 
ainsi qu’un parc d’1,4 hectare autour du Bion.

Le conseil de quartier sera régulièrement consulté durant ce projet d’une dizaine 
d’années.

Le conseil de quartier en 
action
La limitation de vitesse a été au cœur du travail du conseil de quartier 
Charges / Plan-Bourgoin. À l’écoute des riverains, inquiets de la dangerosité de 
certaines rues, la municipalité a procédé à l’installation de 18 panneaux limitant 
la vitesse à 30 km/h. Un radar de comptage a également été mis en place 
afin d’évaluer l’efficacité de cette mesure. Régulièrement, les résultats seront 
étudiés. Parallèlement, les noms de plusieurs hameaux ont été officialisés avec 
l’installation de panneaux pour Les Sommes, Beauregard et Le Tillaret. D’autres 
aménagements sont également à l’étude pour étendre la sécurisation dans le 
quartier.

 CHARGES / PLAN-BOURGOIN 

la pacification de la route 
au cœur des réflexions 
D’ici quelques années, le futur quartier Ramseyer pourrait rejoindre le conseil de quartier 
Charges / Plan-Bourgoin. En attendant une éventuelle extension de sa zone de compétence, 
le conseil s’est concentré sur la sécurisation de ses rues, notamment pour limiter la vitesse 
des véhicules.

 EN CHIFFRES 

La démocratie participative 
toujours plus vivante

300 
 MEMBRES 

4 493 
 INSCRIPTIONS 

16 000 000 € 

1 228 

19 

15 

73 859  

12 573 

9/10 

191 

43 180  

environ, le montant total des travaux réalisés ou prévus sur l’espace public entre 2020 et 
2025, dont les projets nés des conseils de quartier

participants aux propositions

propositions ont obtenu 
entre 30 et 50 votes

propositions ont obtenu 
plus de 50 votes

visites

utilisateurs ou visiteurs qui ont participé 
à un projet, publié ou interagi

Depuis la création de la plateforme citoyenne en 2021, jusqu’au 13 mai 2025

habitants satisfaits de vivre à 
Bourgoin-Jallieu selon la Grande 
consultation citoyenne publiée 
en novembre 2024

propositions

visiteurs

Le conseil de quartier

Je Participe !

Ce n’est pas commun de créer 
un hameau quand ont est élu. 

À Plan-Bourgoin nous en avons 
créé trois !
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 JE PARTICIPE ! 

RDV SUR
jeparticipe.bourgoinjallieu.fr

DES IDÉES, 
DES ENVIES, 
DES PROJETS ?

 À Bourgoin-Jallieu 


